

# 1909

# 1921

## DES DÉBUTS MODESTES



Le nouveau ministère des Affaires extérieures voit le jour dans des bureaux exigus, situés au-dessus d'un salon de coiffure pour hommes, à l'angle des rues Queen et Bank au centre-ville d'Ottawa. M. Pope et le comte Grey auraient souhaité tous deux qu'il soit situé dans l'édifice de l'Est du Parlement, le centre du pouvoir et l'emplacement le plus pratique. « Il aurait aussi bien pu se trouver à Calcutta », se plaint amèrement le comte Grey, mais la place manque. Toutefois, ce n'est pas indispensable. Le Ministère, alors minuscule, ne compte que six personnes : son premier ministre, le secrétaire d'État



<sup>6</sup> Le Ministère voit le jour dans des locaux exigus, situés au-dessus d'un salon de coiffure pour hommes, dans l'édifice Trafalgar, à l'angle des rues Queen et Bank au centre-ville d'Ottawa. (Source : Bibliothèque et Archives Canada, PA-008934)

<sup>7</sup> En 1914, le Ministère emménage dans de meilleurs locaux situés dans l'édifice de l'Est du Parlement. L'Administration centrale du Ministère y demeurera jusqu'en 1973. (Source : Bibliothèque et Archives Canada, PA-009423)